

# EL DIARIO

Período imparcial

Anuncios y comunicados.

A PRECIOS CONVENCIONADOS  
Toda la correspondencia de carácter administrativo al Administrador

Oficinas: San Pascual

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Los precios de suscripción en Orihuela, un mes. Fuera, un trimestre. Pago anticipado

## Imprenta

— DE —  
Juan Sansano-ORIHUELA

Trabajos rápidos en colores: tarjetas, facturas, circulares, memorandums, cartas y sobres comerciales, etiquetas, enormes tiradas de prospectos á precios increíbles.

CALLE DE SAN PASCUAL, 9

## Zapatería Cupones-Pólizas

GERENTE:  
D. Victorio Albentosa Amador  
LORCA

Mediante una pequeña combinación todo el mundo puede calzarse por

**DOS REALES**

Comprad un cupón cuyo precio es de tres reales y presentándose en esta sucursal abonando once más entregarán una póliza con cuatro cupones. Venda V. estos a tres reales por lo cual se rescatará de tres pesetas y cuando yo los haya recibido para su canjeo tiene derecho a un par de botas o zapatos del 38 al 44 de caballero y del 33 al 40 de señora.

## LA EPOCA DE PODAR LA VID

La poda de la viña puede llevarse a cabo durante todo el tiempo de reposo de la vegetación, es decir, desde la caída de las hojas, hasta que las vides comienzan a llorar. Ahora bien. ¿Cual es la mejor época? Esta es una cuestión que debe resolverse después de realizar ex-

periencias metódicas comparativas y durante varios años en los cuales tengan lugar las mayores variaciones climatológicas posibles.

Hasta el día estos estudios no han tenido lugar. Se han hecho únicamente algunas observaciones aisladas, referentes a determinadas cepas, muy limitadas y de corta duración, para que se puedan establecer conclusiones generales, no pu-

diéndose tampoco deducirse reglas fijas de las indicaciones poco precisas, suministradas por ciertos viticultores de algunas comarcas vitícolas.

En general, debe preferirse la poda tardía, efectuada después del periodo de los grandes fríos.

En esta época, las yemas se desarrollan tanto más rápidamente, cuanto menos abundantes son en las plantas. La poda hecha antes del invierno favorece o provoca la vegetación precoz de la vid, exponiéndola a los peligros de las heladas primaverales.

Esta observación debe tenerse muy en cuenta en las localidades donde esas heladas son frecuentes.

Debe también no olvidarse que, mientras no se corten los sarmientos, la circulación es lenta o difícil en las viñas, dificultando a su vez algunas labores; por otra parte, en las grandes propiedades se ven obligados a principiar temprano la poda, por razón del mucho tiempo que se necesita para su ejecución. Por estos motivos, se poda a menudo en otoño, particularmente en el Mediodía de Francia.

Para aprovechar todas las ventajas posibles, con frecuencia, en dicha región se hace la poda en dos épocas; en otoño, se separan todos los sarmientos inútiles y se recortan los demás, dejáncolos de 30 a 40 centímetros, para podarlos en la primavera del largo que se deseen.

En todos los casos debe evitarse de podar a principios de los grandes fríos, porque entonces los sarmientos son muy quebradizos y los cortes se hacen como es debido, a la vez que los tejidos recién cortados son más sensibles a la influencia de las heladas.

ARIZMENDI

Director de la estación Eno-técnica de España en Cete.

LA CUARESMA

## El abadejo

El abadejo ha llegado a España después de un viaje largo desde las costas de Escocia. Su aparición nos inspira, por lo pronto, un sentimiento de protesta; luego nos produce un cierto y profético malestar gástrico, y acaba por sugerirnos una meditación transcendental y mística. El abadejo es un objeto de un admirable valor simbólico; alegoriza, como nada lograría hacerlo, este periodo de ayunos, abstinencias y privaciones a que debemos entregarnos después de los bullicios, carnavalescos, en que el pecado ha andado suelto y disfrazado de balandrista.

Todo en ese producto aplastado y triangular evocagritos y fórmulas de religiones o sectas. En los antros en que se reúnen unos seres demodores y misteriosos, nada más propio como elemento de decoración que un laminado abadejo, presidiendo desde la pared las terribles sesiones en que se acuerda trastornar todo lo existente.

Grandes novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señorita. Inmenso y variado surtido de vestidos blancos. Especialidad para trajes de caballeros.

MAYOR, ORIHUE 32 y LA 1

El abadejo ascético, momificado y correoso constituye por sí mismo un acto grato a los ojos de Dios. Mucho deseo de ganar la gloria es preciso poseer para otorgar un puesto de honor al abadejo, aunque lo condimente, prepare y aliñe el más genial de los émulos de Brillat Savarin.

Los detractores del abadejo son numerosos. Las víctimas de afecciones gástricas producidas por él son más numerosas aún.

Doña Cuaresma viene a nosotros blandiendo en su mano descarnada, a modo de cetro y a manera de palmeta un abadejo descomunal. El abadejo triunfa, y la vieja momia cuarterna sonríe en su boca desdentada, con una sonrisa de sarcasmo.

Don Carnaval, como en los mejores tiempos del socarrón y maravilloso Arcipreste, pelea con la grñona doña Cuaresma, que se mira como en un espejo, en el absurdo triángulo que sostiene en su diestra.

Sea con nosotros, pues, la resignación cristiana, y a los lectores acompañe, ante esta divagación inspirada por la desagradable contemplación de un abadejo que pendía triunfal en el quicio de una tienda de ultramarinos.

PICKWICK.

## Comentarios políticos

Ayer leímos en el «El Eco» una denuncia, acerca de haberse sacrificado el lunes de la semana pasada en una barraca del camino de Beniel, una vaca que padecía una enfermedad contagiosa, cuya carne, se vendió entre huertanos, y parte de ella, en una carnicería de la localidad; el alcalde de esta ciudad, Sr. Ferrer, hombre serio, cumplidor de su deber, y perteneciente a un partido serio y digno, tan luego como tuvo noticia del hecho que se le denunciaba, dió a la policía sus órdenes, las necesarias, para que se averiguase la certidumbre del hecho y proceder como correspondiera, para que no se vuelva a cometer, caso de ser ver-

dad lo dicho por el periódico conservador.

Ahora, un consejo a los denunciantes y es el de que cuando sepan que se comete un hecho atentatorio a la salud pública, como el al que nos estamos refiriendo lo denuncien inmediatamente, por el medio más rápido al alcalde, que los atenderá en el acto, pero no esperen a hacer la denuncia a los ocho o más días de ocurrido el caso, cuando ya son más difíciles los medios de comprobación.

Los guardias municipales Manuel Más y Manuel Pérez, han descubierto el lugar donde se enterró la vaca y la han desenterrado.

El dueño de la misma Francisco Cabrera Ballester, ha declarado no haber vendido nada y solo haber hecho unas longanizas para él y sus hijos: coincidiendo su declaración con la del matarife Ramón Santos Villagrasa.

El alcalde ha puesto a disposición del juzgado a estos dos individuos.

Para que no se envanezca el irrisible e inocentísimo diario conservador, le diremos y podemos probarlo con el testimonio de un industrial cuyo producto a de usarse en el acto mismo de la procesión del Santo «entierro de Cristo», al que antes del sábado pasado se le encargó el aludido producto, que la citada procesión, la celebra el ayuntamiento, sin que el pueblo tenga nada que agradecer al colega; la celebra por el pueblo, sin que haya influido en el ánimo de los ediles para nada el escrito del periódico opositor, lo que podemos decir: «Limpiate que estás de huevo».

## Minuta

Uno más

Ayer, apareció el primer número de «El Regional», periódico diario, económico, que dirige el poeta inspirado mi que-

ruido compañero, D. Juan Sansano Más.

Para mí, un nuevo periódico, es paso más de avance en el progreso de un pueblo, por que creo axiomático el distico del maestro Victor Hugo que reza... «El diámetro del desarrollo de la prensa, es el mismo que el de la civilización».

Pero un periódico más, ¿que significa en nuestra tierra? Para mí significa un esfuerzo, un sacrificio, una aventura de periodista; esto es, de un ser altruista, de un compañero amante de la elevación del nivel de ilustración de su pueblo, sacrificio estéril las más de las veces, porque recompensa económica, es sino imposible, es difícil obtenerla y recompensa de cultura ¿quién sabe, si usa labor sagrada que la prensa hace es agradecida por los que deben agradecerla?

Y no quiero desalentar al compañero Sansano; yo quiero que estas líneas, le sirvan de estímulo si lo ha de menester, para seguir adelante en la empresa noble que voluntariamente acometo, y si es en el terreno de los buenos deseos, ¿que no desearé yo de prosperidades y de duración al «hijo» intelectual de Sansano de ese obrero infatigable que se ha abierto paso él sólo, sin ayuda de nadie con la envidia y la malquerencia de muchos, y que a pesar de todo eso, ha conseguido que su nombre adquiriera relieve literario, hasta para grandes maestros como el insigne Salvador Rueda? Así, pues, deseo a su aventurera empresa de periodista, vida larga, y muchas prosperidades, pues bien lo merece, y así es de esperar dado la economía de su publicación, y el cuidado con que se trata de editarla y de escribirla.

MENDO MENDEZ.

## LOS QUE SUBEN Y BAJAN

Una gota de agua que había

estado millares de años con las demás en un lago, sintió de pronto que se transformaba y adquiría ligereza extraordinaria. Estaba evaporándose.

—¡Tengo alas!—dijo flotando sobre el lago.—Adios, amigas. Ya había presentido muchas veces que mi naturaleza era distinta de la vuestra. ¡Yoy a las alturas, al país de las nubes y de las águilas.

Ya no nos veremos más.

—No te enorgullezcas,—le dijo otra gota que había viajado mucho.—Yo he estado en esas regiones y sé que no se permanece en ellas mucho tiempo. Oid a Dios que cuando caigas, quizás hoy mismo, te deje volver a este lago tranquilo. Eres como todas nosotras: un poco de calor te eleva, un ligero enfriamiento te hará descender.

—Aunque eso sea—repuso la soberbia partícula de vapor,—ha llegado mi época feliz.

—¿Quién sabe? Adaso estás destinada a hundirte en el terreno y encerrarte para siempre en una oscura cueva.

Algunos días después, la gota, condensada, caía sobre una ja, y resbalando por ella, temblaba, resistiéndose a desprenderse.

Venía de los cielos; iba realmente a rodar sobre la tierra.

J. FERNÁNDEZ BREMÓN.

## NOTICIAS

La anciana y virtuosa señora, doña Josefa Rocamora, madre de nuestros queridos amigos, D. Antonio, D. Dionisio y D. Luis López, hállase enferma, aunque su dolencia, no reviste gravedad, por fortuna.

Hoy ha marchado a Murcia, donde pasará el día, nuestro querido amigo el procurador de los tribunales, don José Rebollo Úbeda.

Víctima de penosa enfermedad, ha fallecido en Alicante, el senador vitalicio y general de marina, D. Emilio Díaz Moreú Quintana, a cuya distin-

# El Globo

## Martínez y Ferrer

Establecimiento de tejidos. Temporada de verano.  
Ultimas novedades para señoras. Gergas. Especialidadn género s blancos.

GRAN PAÑERIA

E stambres heviot. Armures y mantas de viaje

guida y atribulada familia, enviamos nuestro más sentido pésame, por tan irreparable pérdida.

Ha regresado de Madrid en compañía de su hijo, nuestro querido amigo particular, D. Domingo Guillón.

Durante el corriente mes, y el próximo de Abril, actuarase de adjuntos en el juzgado municipal de esta ciudad, nuestros estimados amigos, D. Francisco Salazar Botella, y D. Pascual Navarro Agulló.

En Torrevieja ha comenzado a publicarse un nuevo semanario independiente, titulado «El Pueblo», dirigido por el inspirado poeta de aquella villa, D. Salvador Aguirre, a cuyo colega agradecemos la visita, ordenando con el gustosamente el cambio y deseándole vida larga y prospera.

Hállase enferma la linda señorita Euriqueta Abela Rodríguez, por cuyo rápido restablecimiento, nos interesamos vivamente.

Para Zaragoza, ha salido nuestro querido amigo el aprovechado estudiante de medicina, D. Juan Belda Gómez.

El mercado verificado hoy en nuestra ciudad, se ha visto muy concurrido celebrándose numerosas e importantes operaciones en compra venta. Los huevos se han cotizado a 1,40 docena.

## Soriano

REPRESENTANTE

ORIHUELA

## José López Ortiz

ELECTRO MECANICO Y OPERADOR DE CINES

Compone máquinas de coser, bicicletas, etc. Hace toda clase de instalaciones eléctricas. Suministra material completo para las mismas: hilos, teléfonos, cuadros indicadores, motores lámparas, arcos.

Se arreglan cinematógrafos

CALLE DE SAN CAYETANO, 5 — ORIHUELA

## Misceláneas

En la calle de Sevilla.

— ¡Ya tengo contratal

— ¡Hombre, me alegro! ¿Y cuánto te dan?

— Dos pesetas y la cena, por función.

— ¡Vamos, ya no te morirás de hambre!

— Lo peor es que no trabajo más que los domingos.



## La Deliciosa Confiteria y Pasteleria

de Luis Martínez

Calderón de la Barca

ORIHUELA



Fábrica de envases de hojalata y madera.

## Boterío para fabricas de conservas

Estuches metálicos para azafrales, caramelos y pimentón.

## Almacén de maderas

Francisco Alemán, Litografía sobre metla.—Murcia.



Imp. de Sansano — Orihuela

## Oposiciones a la Hacienda Pública

OFICIALES 4.º (2,000 pesetas anuales)

### PRÓXIMA CONVOCATORIA

Para las futuras oposiciones a Oficiales de Hacienda, conviene a los que deseen preparar el Programa con la extensión necesaria para SOBRESALIR en estos concursos donde tanto aspirante acude, y con el tiempo suficiente para evitar las premuras del corto plazo que media desde que se anuncian hasta que comienzan los ejercicios, dirigirse a D. Francisco A. Orengo, Oficial por oposición con destino en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Para detalles de texto y sistema de preparación económica y ventajosa, Calderón de la Barca, 17, 2.º.—Alicante

### Nota importante

Conviene a los que tengan propósitos de ingresar en este Cuerpo, prepararse para las próximas oposiciones, pues de prosperar los proyectos del actual Ministro de Hacienda, el ingreso se hará desde el año 1914, por la categoría de Oficiales quintos con 1.500 pesetas.

Calderón de la Barca, 17, 2.º.—Alicante

## Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y Urbanas  
mortantes QUOD oliciten. Periodos de 5 a 5  
Interés: 4 25 por 100 anual con amortización

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante.—En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.—Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SANCHEZ MOLINA.  
Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 117.

### ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas de modas — José María Soriano Bueno, San Juan, Orihuela.

Francés Esperanto — Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

La Reine de la Mode

Más de 120 modelos de todas clases. 1.25 ptas. ejemplar en casa de Sansano.

## Banco de Cartagena

### GAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche Yecla y Alcoy,

Saldo anterior	Ptas. 15.069.380,89
Imposiciones durante la semana	» 358.964,38
Suma	Ptas. 15.428.345,13
Reintegros	» 353.698,2
	Ptas. 15.074.646,96

Cartagena 22 de Febrero de 1913.

